

PALABRAS DE PRINCIPIO

Pablo González Casanova*

Nos han preguntado por qué hablamos de un primer diálogo nacional, cómo planteamos la intención del diálogo y por qué proponemos la inclusión de los diversos movimientos sociales. Para responder a estas preguntas retomo los acuerdos de varias reuniones de los convocantes y los términos de la propia convocatoria. Con bastante claridad se ha propuesto:

- Iniciar un proceso para la elaboración de un Proyecto Nacional de carácter estratégico e integral, construido a partir de un diálogo de los diversos sectores que se oponen al neoliberalismo con el propósito de definir alternativas en torno a los grandes problemas nacionales con una visión de largo plazo, que no descuide los pasos inmediatos a seguir.
- El proceso de diálogo debe favorecer, al mismo tiempo, una articulación muy amplia y plural de fuerzas y un posicionamiento firme en términos de propuesta y presencia de los movimientos sociales en la coyuntura.
- Se propuso también definir objetivos por etapas, considerando desde esta primera fase del proceso los mínimos necesarios para poder avanzar hacia una mayor profundización y consenso del proyecto.

Se hizo ver que "...la tarea de todos consiste en rescatar a la nación y avanzar juntos en la solución de los grandes problemas nacionales. Este es el propósito más importante de todos los mexicanos que suscribimos este llamado. Sigo citando: "Las circunstancias nos obligan a construir una convergencia histórica lo más amplia, e incluyente posible, entre los diversos sectores que componen la clase trabajadora del campo y la ciudad, los movimientos sociales y urbanos, los pueblos indios, los profesores, intelectuales, artistas y los nuevos movimientos sociales integrados por *altermundistas*, ecologistas, movimientos de defensa de derechos humanos, de género y diversidad sexual, estudiantes, jóvenes, braceros y migrantes, pequeños y medianos industriales y comerciantes y por todos aquellos que estén de acuerdo en luchar por un proyecto de nación alternativo al modelo neoliberal".

"Es necesario y además urgente —continúa la convocatoria— abrir un proceso de diálogo nacional. Por todo ello —dice a la letra— convocamos a todos los sectores sociales, culturales y políticos para que avancemos juntos en la elaboración de un diagnóstico sobre los grandes problemas nacionales e internacionales, trazando los aspectos esenciales de un proyecto de Nación alternativo y uniendo todas las resistencias frente al capitalismo salvaje y al sistema corporativo para construir una propuesta capaz de disputar la conducción de la nación a la barbarie neoliberal".
(Convocatoria al Diálogo)

Esta es nuestra palabra y expresa nuestro pensamiento, compromete nuestra acción.

Nota

* Sociólogo mexicano, ex-Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).